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Bureau	
11	octobre	2018	–	Vaulx	en	Velin 

 
 
Participant·es : Catherine Berthonnèche (Mosaïque) Benoît Boulnois (Toerana), Marie-Laure 
Funk (Ariac), Eric Guibourdenche (Naturascop), Caroline Lacoëntre (Copéa), Cécile Marsan 
(Co-actions) et Jimmy Mercante (Elycoop) 
 
1ere réunion physique du Bureau élu lors du CA de juillet. 
 
Comment organiser nos réunions de Bureau.  
On pourrait essayer de mettre en place des réunions de Bureau telephoniques  => Caroline 
propose des dates pour une réunion de Bureau telephonique posterieure au Copil post Etats 
Géneraux 
Prochain Bureau physique 7 décembre 2018 à Lyon 
Définition des missions communes du Bureau => tableau transmis par Jimmy. Les membres 
du Bureau pourront, lors du Bureau du 7 décembre se répartir les missions. 
 
 
Point Etats Généraux  
Les Etats généraux se sont terminés avec la perspective de la constitution d’un Comité de 
Pilotage 2 
Réflexion pour avoir un copil qui fonctionne bien et qui soit représentatif. 
« Sont légitimes ceux et celles qui sont présent·es » 
Proposer de fonctionner par cercles en fonction des thématiques, des missions. 
Que ce Copil ne soit pas trop centralisé. Mettre en place des systèmes contributifs 
Mettre en place des dynamiques locales et thématiques. 
La force du mouvement c’est les entrepreneures 
Exploiter la bonne énergie – « devenez les pionniers » 
=> à travailler en CA 
2 sollicitations pour participation Copil 2 : on en discute lors du CA 
 
Que fait-on en septembre 2019 ?  
La rentrée scolaire 2019 aura lieu le 2 septembre.  
Une pré-réservation au Lazaret est faite pour les 18 19 20. Faut-il la confirmer? 
 
Dates des prochain CA et AG 
17 et 18 janvier à Paris Caroline cherche une salle  
23 et 24 mai, à Montpellier Caroline demande à Crealead. Sinon, à Lyon. 
 
Candidatures CA 
Florent Le Saout - Human And Consulting - CAE spécialisé en informatique AstrolabeSasCAE 
CAE informatique -Insiders.Coop.  contact avec Copéa depuis près d’un an 
Lié contact d’une nouvelle structure qui se monte en CAE Informatique à Clermont ferrant, 
Link-us Technology 
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Accompagnement  
SDAIM à la Martinique membre accompagné depuis juillet 2018 
Henri Cachau a proposé d’accompagner ce projet de création de CAE car il est possible qu’il 
aille sur place pour la mise en place de Louty. 
Besoin de clarification de la part du Bureau qui a souhaité affirmer les nouveaux modes 
d’accompagnement de projet de CAE mis en place depuis début 2018. Le Bureau n’a pas 
souhaité que Henri Cachau fasse l’accompagnement de ce projet. 
Henri Nantillet s’est proposé pour accompagner ce projet. Il a quitté la CAE Solstice, mais est 
toujours référent. 
 
Le Bureau a échangé avec Henri C qui rappelle qu’il faudrait que Copéa et Louty prennent le 
temps de bien définir leurs liens et les synergies à mettre en place. 
 
Pour l’instant l’accompagnement n’a pas démarré. Sandra Cebarec qui représente le projet de 
CAE a participé à la formation Gestion et organisation d’une CAE en septembre.  
Le Bureau adaptera sa décision en fonction de l’avancée du développement du projet. 
 
Formation 
Formation outil collaboratif proposée le 7 décembre à la demande des CAE suite à la 
présentation de l’outil lors du CA de juillet. Pour l’instant, il n’y a que 3 inscrit·es. 
La session de 2 journées sur le sociétariat c’est bien passée, mais il y a eu peu de 
participant·es. Une présentation est prévue lors du CA 
La formation/atelier Echange de pratique en Droit social et paie, animée par Fabrice Dupuis et 
Anne-Laure d’Oxalis a rencontré un grand succès. 
Une liste de diffusion entre les participant·es a été créée depuis. 
 
La commission Formation se réunira fin octobre à Paris. Les membres de la commission 
formation sont Paolo Serra (Alteractifs), Jean-Jacques Magnan (Solstice) et Jean-François 
Constans (Coopetic) 
 
Besoin d’info sur la reforme de la formation professionnelle, pour les CAE organismes de 
formation et pour Copéa. 
 
CA 18 et 19 octobre 
18 octobre au relais Jacques Monot, 85 du docteur Frappaz à Villeurbanne 
19 octobre à Woopa 
 
Ordre du jour  
 
Jeudi 
9h30 accueil 
10h 2 candidatures – animation Caroline 
12h point budget – animation Catherine 
 
14h – 15h : Tour de table des CAE 
Animation : groupe de 4/5 personnes - 1 membre du bureau par groupe rapporteur 
retour : 4 sujets max 
15h15 : Les états généraux et la suite – en plénière Eric  
Tour de ressenti des EG 
Préparation du Copil de novembre : 
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- Importance de l’implication des entrepreneur·es  
- feuille de route 
- retro-planning 
- un travail sur les priorités de l’enquête 
 
Avoir de la matière pour cette présentation Caroline demande à Nicolas Scalbert 
 
Aller ou ne pas aller à Sète Septembre 2019  
 
Vendredi : échanges de pratiques  
9h : Retour sur la formation sociétariat, 2 entrepreneur·es d’Elyccop seront présent·es 
10h : Echanges de pratiques : 
- comment une CAE fait pour construire son modèle ?  
- être sociétaire dans une CAE ? 
- les dirigeants dans la gouvernance des CAE : mobilisation des équipes support et associé·es 
=> proposer des outils 
3 ilots – 1 animateur & 1 scribe 
 
14h – 17h le marché des questions - échanges de pratiques :  
- la recherche dans les CAE : les entrepreneur·es de la recherche 
- les baux dans les CAE 
- la reforme de la formation professionnelle 
et autres thèmes ...  
 
 
Rencontre CAE Batiment 
Réussite de l’événement. Envie d’échanger sans méfiance 
Objectif emploi CAE batiment 2025 : 4000 emplois 
Prochaine rencontre mars 2019 
 
 
Communication : Caroline fait une communication sur les Etats Généraux 
 
 
Actualités des CAE représentées au Bureau 
 
Toerana travaille sur un modèle économique sans CICE 
 
Elycoop : 150 entrepreneur·es.  
Commence à ressentir les effets de la nouvelle gouvernance. Montée en maturité du CA. Bon 
organe de pilotage des enjeux stratégiques. Rassurant pour la sécurisation de la CAE 
Equipe support va bien, plus stable. 
Digitalisation de la CAE. Comment améliorer les outils avec d’autres CAE de Rhône Alpes 
(Naturascop, Pollenscop, 3 bis et Cabestan). Développer une application métier pour mieux 
gérer la relation avec les entrepreneur·es. En lien avec Louty.  
Réflexions en cours : Agrandissement des locaux / Reforme de la formation professionnelle 
… 
 
 
Co-actions : 
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Prépare la transformation en SCIC SAS (16 novembre) 
Réunion en interne « chantier gouvernance »  
Choix d’un conseil coopérative avec au minimum 4 ESA - 4 membres de l’équipe d’appui + 4 
ouverts ainsi qu’un président. Equipe d’appui avec à sa tête un coordinateur, DG 
Election sans candidat pour les 2 mandats (Président·e et DG) 
90 entrepreneur·es dont beaucoup de nouvelles et nouveaux. 
Projet d’établissement agricole (maraichage et activités hybrides). La CAE ferait hébergement 
juridique et pour l’activité avec Adear et sivam 
 
NaturaScop : 
A fait une demande de DLA sur projet à moyen terme et la gouvernance. 
70 entrepreneur·es, ce nombre stagne. 
Un travail collectif avec d’autres CAE Drôme Ardèche est en cours dans le cadre d’un plan de 
revitalisation. 
Naturascop fait le choix de se retirer petit à petit du test agricole. Ca prend du temps, aucune 
activité agricole n’est restée dans la coopérative.  
Réflexion sur déménagement avec Pollen 
Une nouvelle accompagnante. 
Travaille sur les pratiques environnementales 
 
Ariac : 
Equipe support : une 6ème personne depuis mai en prévision du départ à la retraite d’un 
directeur fin 2019 
Questionnement sur la prise en charge par les entrepreneur·es batiment de l’assurance 
décennale ; 
 
 
Demander à Fred Sanchez son avis sur la sollicitation Smiles  
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Notez bien : 
CA 18 et 19 octobre  à Lyon 

CA 17 et 18 janvier 2019 : Paris 
23 et 24 Mai 2019: Montpelier 

 


